

Inhalt

Edmund Silberner

Moses Hess als Begründer und Redakteur der Rheinischen Zeitung . . . 5

Shlomo Na'aman

Heine und Lassalle: Ihre Beziehungen im Zeichen der Dämonie des Geldes 45

Roman Rosdolsky

Friedrich Engels und das Problem der »Geschichtslosen Völker«. (Die Nationalitätenfrage in der Revolution 1848/49 im Lichte der »Neuen Rheinischen Zeitung«.) 87

Miklós Molnár

Die Londoner Konferenz der Internationale 1871 283

Herbert Steiner

Die Internationale Arbeiterassoziation und die österreichische Arbeiterbewegung 447

Susanne Miller

Zum 3. August 1914 515

Franz Osterroth

Der Hofgeismarkreis der Jungsozialisten 525

MISZELLEN UND DOKUMENTATIONEN

Marc Vuilleumier

Ein unveröffentlichter Brief Wilhelm Liebknechts 573

Georg Eckert

Das »Deutsche Wochenblatt« und die Internationale Arbeiter-Assoziation. Ein früher Abdruck der Inauguraladresse 579

Georg Eckert

Samuel Spier und die Internationale Arbeiter-Assoziation 599

Hans Pelger

Das Verbot eines rheinisch-westfälischen Arbeitertages zu Duisburg im
Januar 1866 617

Hans-Joachim Torke

Zwischen Staat und Partei.

Gustav Noskes Tätigkeit im kaiserlichen Reichstag 633

Literaturberichte 661